
柳川地域審議会での意見及び回答 

意見等 担当課 状 況 

・公共施設の使用料問題（三橋公

民館はタダだけど市民会館は高

いなど） 

企画課 統一に向けて調整中（３月を

メドにある程度方針を出す予

定）。 

・財政はどうなっているのか教え

てほしい。 

財政課 別添資料で報告。 

・中山の大藤の観光入れ込み客数

が３倍以上になっているのはな

ぜか？ 

商工観光課 大藤まつりを地元保存会だけ

でなく地域団体で実行委員会

を結成して開催している。ま

た、事前の広報周知の徹底や

期間中は地域物産の販売を行

ったり、土曜・日曜のイベン

トを４日間開催したことによ

る。 

・ＥＭ菌の活用は、今後どうなっ

ていくのか。 

生活環境課 旧柳川市で行っていた EM 活

性液の河川投入はとりやめて

いるが、引き続き公民館等で

の EM 活性液の無料配布や、EM

の普及啓発について実施して

いきたい。 

 



 
大和地域審議会での意見及び回答 

意見等 担当課 状 況 

・市民まつりと大和町文化協会の

文化祭が重なった。大きなイベン

トは重ならないように調整して

ほしい。 

各課 文化祭は、年度当初計画によ

り実施。部長級でイベントの

実施について協議中。 

・大和、三橋に生涯学習に来たい

時、バスがない。実施されるのか。

企画課・福祉事

務所 

バス対策と絡めて検討中。 

・保健師の派遣等の要望が応えら

れなくなっている。 

水の郷 人員配置の見直しを検討中。

・生涯学習でスタッフ派遣を依頼

したが対応されない、機能が低下

している。 

生涯学習課 横の連絡等が不十分であった

ため、今後関係者との協議、

連絡を徹底します。 

・大和地区の小学校体育館は公民

館も兼ねているので利用するよ

うに積極的に宣伝したらよい。 

生涯学習課 校区での各種団体が利用され

ている。校区公民館長・主事

会が定期に開催されているな

かで、利用活用を推進してい

きたい。 

・生涯学習グループに対しての補

助はないか？ 

生涯学習課 助成事業あり（単年度ごとに

申請する必要あり・継続可）

現在９４団体申請。 

・ＥＭ普及員は、柳川は委嘱状が

出ているが、大和、三橋は出てい

ない。出してある方が活動しやす

い。 

生活環境課 統一に向けた協議を行い、ど

のような方法が良いかを検討

する。（現在旧柳川市で、９

名に指導員の委嘱状交付） 

・生活保護について大和庁舎で対

応できるものは何か知らせてほ

しい。庁舎間を行ったり来たりと

いう状況が生まれている。 

福祉事務所 大和、三橋庁舎での業務

１．医療券発行 

２．保護受給証明発行    

３．定期支払の保護費の支給

４．ケースワーカーへの提出

書類を預かり転送。     

※生活保護全般についての問

い合せ、相談、申請及びケー

スワーカーへの連絡は柳川庁

舎のみ。但し、保護の相談、

申請を希望される場合は、大

和庁舎に出向く場合もありま

す。 



・大和庁舎の相談コーナーの場所

が悪い。 

大和庁舎総務調

整課 

検討中。 

・安全安心まちづくり運動はどう

なるのか？ 

総務課 これまでの推進協議会に代わ

る地域の自主的・主体的な取

り組みに対する支援の体制を

作る方向で検討中。 

・議員報酬が高い。 人事秘書課 特別職等報酬審議会へ諮問

中。 

 
 
 
 



 
三橋地域審議会での意見及び回答 

意見等 担当課 状 況 

・子どもたちに郷土の著名人を教

えるような方法を考えてほしい。

学校教育課 平成 18～19 年にかけて、授業

の副読本として使用できるよう

な、郷土出身の文学者の生い

立ちや功績をまとめた冊子を作

成する予定。 

・中学校校区の再編（選択制の導

入）を考えてほしい。 

学校教育課 検討を計画中。 

・柳河盲学校の適応指導教室の部

屋を（相談業務や適応教室でも適

応できない子どものための部屋）

もう１つほしい。 

学校教育課 県の方針があり、県に申し入れ

中。 

・中山公園内の住宅建設の進捗状

況は？ 

建設課 議会から請願書が提出され、継

続審議となっている状況にあり

進んでいない。 

・中山公園内に住宅建設の計画が

あるが、そうなると観光客の受け

入れが困難になる。 

建設課 観光客の受け入れ方法は建設

あり、なしにかかわらず抜本的

に別の対策が必要と考えてい

る。 

・駅東口の下水道の進捗状況は？

どこにどう流れるか？ 

下水道課 ４４３号に敷設済。今後は区画

整理の進捗状況に合わせて、

事業を進める。汚水は柳川浄

化センター（橋本町）で処理さ

れ、掘割に放流している。 

・駅前東口の開発は、商業地域と

住居地域の線引きがされるの

か？ 

区画整理推進室 ４４３号付近が商業地、南の方

が住居地域、その他の地域は

住居地。 

・駅前東口の開発の進捗状況は？ 区画整理推進室 現在のところ、ほぼ予定通り 

・区画整理と同時に４４３号（下

百町地区）に歩道を設置してほし

い。 

区画整理推進室 区画整理地区内は、歩道の設

置を計画している。 

・旧三橋町では建物の規制が無か

った。風景・情緒などを残せるよ

う一体的な条例を作ってほしい。

都市計画課 合併の際の問題点として認識し

ており、今後景観法の活用によ

り、そうした景観を残せるよう、

検討していきます。 



・バス対策の状況は？ 企画課 バス対策協議会を設置し、協議

を行っている。（３月をメドにある

程度方針を出す予定） 

・バスの運行（西鉄、堀川等）本

数が少ないので協議してほしい。

 

企画課 バス対策協議会を設置し、協議

を行っている。（３月をメドにある

程度方針を出す予定） 

・駅前の南の通りにある堀がくさ

いのでどうにかしてほしい。（開

かずの樋門） 

水路課 地元水路委員の方々と協議し

ます。 

・白秋祭後のゴミが水門に溜まっ

ている。 

水路課 観光協会、商工観光課と協議し

対応したい。 

・自然環境保護（掘割）の啓発を

行ってほしい。 

水路課・企画課 小学生を対象に河川浄化の啓

発ポスター、作文コンクールを

実施しています。 

・特別養護老人ホームが足りな

い。 

福祉事務所 ・福岡県高齢者保健福祉計画

（第３次）における整備計画によ

ると、市が属する有明圏域で

は、平成 19 年度における整備

目標量（996 定員）となってお

り、現在整備率１００％でこれ以

上の整備はできない。 

・入所希望者の対策としては、

介護保険在宅サービス等を利

用していただく。 

 
 
 


